
 

  

 

 
  

  

  01 - OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil de la Municipalité de 

Saint-Benjamin, tenue au lieu ordinaire des séances, lundi le 3 décembre 

2018 à 19:00 heures sous la présidence de Madame Martine Boulet, 

Mairesse. 

Sont présents à cette séance : 

 

Sont absents à cette séance : 

Siège #1 - Jean-Yves JR Mathieu 

Siège #2 - Bruno Giguère 

Siège #3 - Renée Rodrigue 

Siège #4 - Joey Veilleux 

Siège #5 - Maxime Veilleux 

Siège #6 - Laurier Poulin 

Tous forment le quorum de cette assemblée. Madame Lisa Lee Farman 

agit comme directrice générale et secrétaire-trésorière . 

Après avoir constaté le quorum, la mairesse, Madame Martine Boulet, 

ouvre la séance  et souhaite la bienvenue aux personnes présentes. 

2018-12-305  02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 

01 - OUVERTURE DE LA SÉANCE 

02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

        04.01 - Ajournement de la réunion. 

        04.02 - Réouverture de la réunion. 

05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

        05.01 - Panier de noël. 

06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

        06.01 - Texte à venir 

07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

        07.01 - Présentation d'un candidat comme pompier 

08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

        08.01 - Forage de puits à l'OTJ 

        08.02 - Boîte de contrôle aux étangs 

09 - LOISIRS-CULTURE 

        09.01 - Centre Récréatif Desjardins: Saint-Prosper 



        09.02 - Chargé de projets en loisirs 

        09.03 - Offre de service Dominic Veilleux 

10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

        11.01 - Programme d'aide à la voirie locale 

        11.02 - Adoption des finances de la bibliothèque pour 2019 

        11.03 - Soumission: Huile de chauffage et diesel 

        11.04 - Demande d'aide financière pour la Popote Roulante 

        11.05 - Demande d'aide financière: Bibliothèque la Détente 

12 - LÉGISLATION 

        12.01 - Calendrier des séances ordinaires du conseil 

        12.02 - Avis de motion et présentation du règlement #399-2018: 

        12.03 - Fixé la date pour l'adoption du règlement 399-2018: 

taxation 

        12.04 - Avis de motion et présentation du projet de règlement 400-

2019 

        12.05 - Augmentation de salaires de l'adjointe administrative 

        12.06 - Augmentation de salaire `à l'employée à l'entretien et aux 

égouts 

13 - VARIA 

        13.01 - Renouvellement d'adhésion 2019: Tourisme Chaudière-

Appalaches 

        13.02 - Renouvellement d'adhésion Chambre de Commerce 

        13.03 - Formation sur les bitumes 

        13.04 - Programme d'assistance financière: Plaisirs d'hiver en 

Chaudière-Appalaches 

14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR la conseillère Renée Rodrigue ;  

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

QUE l’ordre du jour du 3 décembre 2018 soit adopté. 

ADOPTÉE 

2018-12-306  03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

Dispense de faire lecture du procès-verbal du 5 novembre et du 19 

novembre 2018, considérant que tous les membres du conseil ont reçu une 

copie conforme dudit procès-verbal, qu’ils déclarent l’avoir lu et 

renoncent à sa lecture. 

IL EST PROPOSÉ PAR la conseillère Renée Rodrigue        ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

QUE le procès-verbal du 5 novembre et du 19 novembre 2018 soit 

adopté. 

ADOPTÉE 

2018-12-307  04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

Liste des comptes payés entre le 1er novembre 2018 et le 30 novembre 

2018 (règlement no. 318-07). Voir liste des déboursés, chèques # 9396  à 

# 9461 inclusivement pour un total de déboursés de  60 127.08 $  ainsi 



que les dépôts salaires # 510531 à # 510569 pour un total de  22 219.48 

$ en salaires nets. 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Bruno Giguère ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

QUE les comptes soient acceptés tel que présentés. 

ADOPTÉE 

2018-12-308  04.01 - Ajournement de la réunion. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux 

 

ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ des conseillers présents d'ajourner la 

réunion à 19h20. 

2018-12-309  04.02 - Réouverture de la réunion. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Bruno Giguère 

 

ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ des conseillers présents 

 

De réouvrir cette même réunion à 19h31. 

  05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

 

Dépôt du bordereau de correspondance, séance du 3 décembre 2018. 

 

Ministère des la Sécurité publique du Québec 

 

Communication FQM 

 

Ministère des Affaires municipales et de l'Occupation du territoire 

Québec: proportion médiane et facteur comparatif du rôle d'évaluation 

foncière pour l'exercice 2019 

 

Wolters Kluwer, renouvellement des codes municipaux  

 

Ville de Mirabel, cabinet du maire: appel à soutenir les Cercles de 

fermières du Québec 

 

L'Essentiel des Etchemins: cueillette de la Solidarité 

2018-12-310  05.01 - Panier de noël. 

 

CONSIDÉRANT qu'à chaque année la municipalité participe pour un 

don de panier de noël à offrir au groupe l'Essentiel; 

 

EN CONSÉQUENCE,  

 

IL EST PROPOSÉ PAR la conseillère Renée Rodrigue 

 

EST RÉSOLU À L'UNANIMITÉ des conseillers présents  

 

D'autoriser un montant de 100$ (cent dollars) pour la participation d'un 

panier de noël. 



 

  

  06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 
 

  06.01 - Texte à venir 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE 

 

ADOPTÉE 

  07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 
 

2018-12-311  07.01 - Présentation d'un candidat comme pompier 

 

CONSIDÉRANT que le chef pompier a fait une recherche publique pour 

des candidats en temps que pompier volontaire; 

 

CONSIDÉRANT qu'un candidat a présenté son curriculum vitae au chef 

pompier, et transmis aux élus; 

 

CONSIDÉRANT que lors de la réunion de travail des questionnements 

sont survenus de la part des élus à savoir de l'utilisation de l'appareil 

respiratoire; 

 

CONSIDÉRANT qu'il y a eu des informations de prises auprès de 

monsieur Stéphane Royer de la MRC des Etchemins;  

 

CONSIDÉRANT que monsieur Royer suggère aux élus qu'il serait 

possible de demander au candidat un bilan de santé, de faire l'essai de 

six (6) mois lors des                                  pratiques de pompier avant de 

lui faire suivre de la formation; et de faire l'essai de l'appareil 

respiratoire; 

 

POUR CES MOTIFS, 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller  Laurier Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

DE demander le bilan de santé tel que suggéré et de faire l'essais de 6 

mois en pratique et avec l'appareil respiratoire sous surveillance d'un 

pompier qualifié. 

 

ADOPTÉE  

  08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

 

• Feuilles de temps des employés des travaux publics 

 

2018-12-312  08.01 - Forage de puits à l'OTJ 

 

CONSIDÉRANT que lors de la réunion du 1er octobre dernier, les 

services d''un Hydrogéologue de la firme LNA ont été retenus afin de 



monter le projet de                                     forage d'un puit à  l'OTJ; 

 

CONSIDÉRANT que cette firme a invité trois (3) foreurs à 

soumissionner pour ce travail et que les soumissionnaires doivent 

déposer leur prix pour vendredi                                  le 30 novembre à 

15h00 et les résultats de cet appel d'offres seront transmis au conseil; 

  
PUITS 

GAUDREAU 
C. POMPES 

SAMSON & 

FRÈRES 

PRIX 14 767$ 19 110$ pas déposé 

        

 

POUR CES MOTIFS, 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Jean-Yves Mathieu   ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

DE revoir le processus de soumission et est reporté à la réunion du 10 

décembre. 

 

ADOPTÉE  

2018-12-313  08.02 - Boîte de contrôle aux étangs 

 

CONSIDÉRANT qu'il y a un bris de chauffage au bâtiment des étangs; 

 

CONSIDÉRANT qu'un employé de GL électrique est passé pour faire la 

réparation et fait mention que ce problème n'est pas de leur ressort; 

 

CONSIDÉRANT que cet employé  a suggéré une firme spécialisée dans 

ce genre de problème au nom de Contrôle AC; 

 

CONSIDÉRANT que les froids ont commencé et que le réparateur est 

sur place et estime le coût de la réparation au montant de deux mille six 

cents                                                dollars (2 600$) ce qui comprend les 

frais de transport, la main-d'oeuvre et la boîte de contrôle; 

 

EN CONSÉQUENCE,  

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

D'entériner la dépense au montant de deux mille six cents dollars (2 

600$) afin de remettre du chauffage au bâtiment des étangs 

 

ADOPTÉE  

  09 - LOISIRS-CULTURE 

 

 Suivi des dossiers des loisirs et des activités à venir. 

  09.01 - Centre Récréatif Desjardins: Saint-Prosper 

 

CONSIDÉRANT  qu'il manque d'information afin de prendre une 

décision, ce sujet sera développé à la réunion du 10 décembre. 

 

  



2018-12-314  09.02 - Chargé de projets en loisirs 

 

CONSIDÉRANT que les prévisions budgétaires ont été étudiés, les élus 

sont disposés à faire connaître à la Municipalité de Ste-Rose et de St-

Cyprien le                                           nombre d'heures à retenir par 

semaine pour la personne en ressource en loisir intermunicipal; 

 

CONSIDÉRANT que l'offre d'emploi est sous la responsabilité de la 

directrice générale de Ste-Rose; 

 

APRÉS ÉTUDE, 

 

IL EST PROPOSÉ PAR la conseillère Renée Rodrigue  ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

De retenir 12 heures par semaine les services d'une personne en 

ressource en loisir. 

 

  

 

ADOPTÉE  

2018-12-315  09.03 - Offre de service Dominic Veilleux 

 

CONSIDÉRANT que la personne pour le regroupement de service en 

loisirs n'est pas encore connue; 

 

CONSIDÉRANT qu'en février prochain se tient un tournoi de hockey en 

loisirs; 

 

CONSIDÉRANT  que Dominic Veilleux, technicien en loisirs, fait deux 

propositions aux élus dont une copie leur est remis; 

 

EN CONSÉQUENCE; 

 

IL EST PROPOSÉ PAR la conseillère Renée Rodrigue 

 

ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ DES conseilles présents 

 

De conserver l'option 1 et d'autoriser la directrice générale Lisa Lee 

Farman de négocier avec monsieur Dominic Veilleux le salaire. 

  10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

 

Suivi des dossiers en urbanisme.  

  11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

 

 Suivi des dossiers finances et des rapports financiers. 

2018-12-316  11.01 - Programme d'aide à la voirie locale 

 

ATTENDU QUE la Municipalité a pris connaissance des modalités 

d'application du volet Projets particuliers d'amélioration (PPA) du 

Programme d'aide à la                                   voirie locale (PAV); 

 



ATTENDU QUE  le formulaire de reddition de comptes V-0321 a été 

dûment rempli; 

 

ATTENDU QUE les travaux ou les frais inhérents sont adminissibles au 

PAV; 

 

ATTENDU QUE  le réseau routier pour lequel une demande d'aide 

financière a été octroyée est de compétence municipale et adminissible 

au PAV; 

 

POUR CES MOTIFS, 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Bruno Giguère; 

 

APPUYÉ PAR  le conseiller Joey Veilleux 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil de Saint-Benjamin approuve les dépenses du'un montant 

de 34 000.$ (relatives aux lettres au 12 juillet 2018 dont le numéro de 

dossier: 00026553-1 - 28025 (12) - 2018-05-22-5, et la lettre du 15 août 

2018 dont le numéro de dossier 00027527-1 - 28025 (12) - 2018-04-26-

36), relatives aux travaux d'amélioration réalisés et  et frais inhérents 

admissibles mentionnés sur le formulaire V-0321, conformément aux 

exigences du ministère des Transports du Québec. 

 

ADOPTÉE 

2018-12-317  11.02 - Adoption des finances de la bibliothèque pour 2019 

 

ATTENDU QUE le comité de la bibliothèque La Détente a présenté 

leurs prévisions budgétaires pour l'année 2019 aux élus et en demande 

l'adoption; 

 

EN CONSÉQUENCE,  

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Maxime Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les prévisions budgétaires du comité de la Bibliothèque La Détente 

soient acceptés tel que présentés. 

 

ADOPTÉE 

2018-12-318  11.03 - Soumission: Huile de chauffage et diesel 

 

ATTENDU qu'il y a eu des invitations de demande de prix d'expédier 

auprès de cinq fournisseurs soit: Paquet & Fils, Filgo Énergie, CST 

Canada , Les Huiles                        Marcel Gagnon, les Pétroles Turmel; 

 

ATTENDU que seulement deux fournisseurs ont répondu à l'invitation;  

  FILGO ÉNERGIE 
LES PÉTROLES 

TURMEL 

HUILE À 

CHAUFFAGE 
-0.0075   

DIESEL -0.0075 1.005 

 

 APRÈS DISCUSSION,  



 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin 

 

ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ par les conseillers présents,  

 

de retenir les prix du fournisseur  Filgo 

Energie                                                         

2018-12-319  11.04 - Demande d'aide financière pour la Popote Roulante 

 

CONSIDÉRANT qu'il y a le service de la popote roulante est offert dans 

la municipalité; 

 

CONSIDÉRANT que trente-deux (32) citoyens ont le bénéfice de ce 

service; 

 

POUR CES MOTIFS; 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux 

 

ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ des conseillers présents 

 

De contribuer pour un montant de 350$ au service de la popote roulante. 

2018-12-320  11.05 - Demande d'aide financière: Bibliothèque la Détente 

 

CONSIDÉRANT que les bénévoles de la bibliothèque demandent la 

participation de la Municipalité pour l'achat de nouveaux livres, comme 

les années passées; 

 

EN CONSÉQUENCE,  

 

IL EST PROPOSÉ par le conseiller Bruno Giguère 

 

ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ des conseillers présents,  

 

D'attribuer une aide financière de huit cents dollars (800$) au comité 

bénévole de la bibliothèque pour l'achat de nouveaux livres et de plus de 

maintenir le concours mis sur pied l'automne dernier à raison de cent 

dollars (100$). 

  12 - LÉGISLATION 

 

 Suivi des politiques et règlements. 

2018-12-321  12.01 - Calendrier des séances ordinaires du conseil 

 

CONSIDÉRANT QUE l'article 148 du Code municipal du Québec 

prévoit que le conseil doit établir, avant le début de chaque année civile, 

le calendrier de ses                                         séances ordinaires pour la 

prochaine année, en fixant le jour et l'heure du début de chacune; 

 

EN CONSÉQUENCE, 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Jean Yves Mathieu 

 

APPUYÉ PAR la conseillère Renée Rodrigue ; 



ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le calendrier ci-après soit adopté relativement à la tenue des 

séances ordinaires du conseil municipal pour 2019.  Ces séances se 

tiendront le lundi et débuteront à 18h30: 

 

14 janvier                                             6 mai                                     9 

septembre 

 

4 février                                                3 juin                                     7 

octobre  

 

4 mars                                                   8 juillet                                  4 

novembre  

 

1er avril                                                12 août                                   2 

décembre 

 

QU'un avis public du contenu du présent calendrier soit publié 

conformément à la loi qui régit la municipalité. 

 

ADOPTÉE 

  12.02 - Avis de motion et présentation du règlement #399-2018: 

 

Monsieur Joey Veilleux donne un avis de motion et présente le projet de 

règlement numéro 399-2018 décrétant de même que les taux de taxes, 

les tarifs de compensation pour l'exercice financier 2019 et les modalités 

de perception 

 

I 

 

ADOPTÉE 

2018-12-322  12.03 - Fixé la date pour l'adoption du règlement 399-2018: 

taxation 

 

ATTENDU que l'article 445 du Code municipal du Québec prévoit 

qu'un règlement doit être adopté à une séance distincte de celle où sont 

déposés l'avis de                            motion et le projet de règlement; 

 

POUR CE MOTIFS,  

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Bruno Giguère 

 

ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 

 

de fixer au lundi 10 décembre à 18h30 .pour l'adoption du règlement 

399-2018 décrétant les taux de taxes, les tarifs de compensation pour 

l'exercie financier 2019 et les modalités de perception. 

 

  

 

  

  12.04 - Avis de motion et présentation du projet de règlement 400-

2019 



 

Un avis de motion est donné par le conseiller Bruno Giguère 

et  présente  le projet de règlement numéro 400-2019 encadrant l'usage 

du cannabis sur le territoire de la Municipalité de Saint-Benjamin. 

2018-12-323  12.05 - Augmentation de salaires de l'adjointe administrative 

 

ATTENDU QU'il y a du ratrappage à faire au salaire de l'adjointe 

administrative 

 

EN CONSÉQUENCE,  

 

IL EST PROPOSÉ PAR la conseillère Renée Rodrigue 

 

ET RÉSOLU SUR DIVISION des conseillers présents.  

 

D'autoriser une augmentation de salaire de 25% du salaire actuel pour 

l'année 2019. 

 

Monsieur Maxime Veilleux est contre cette proposition. 

2018-12-324  12.06 - Augmentation de salaire `à l'employée à l'entretien et aux 

égouts 

 

CONSIDÉRANT que madame Nancy Boulet est l'umployée à l'entretien 

ménager et le déneigement pour la municipalité; 

 

CONSIDÉRANT que madame Boulet fait aussi les relevés d'égouts et 

l'entretien des étangs; 

 

ATTENDU que c'est deux fonctions n'ont pas la même responsabilité; 

 

EN CONSÉQUENCE,  

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux 

 

ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ des conseillers présents  

 

d'autoriser à madame Boulet une augmentation de 2% pour la fonction 

d'entretien ménager et de 34% pour le travail effectué aux étangs, Lors 

de formation en traitement d'égouts madame Boulet sera payée au taux 

d'entretien ménager. 

  13 - VARIA 

 

Le varia demeure ouvert. 

2018-12-325  13.01 - Renouvellement d'adhésion 2019: Tourisme Chaudière-

Appalaches 

 

ATTENDU QUE les élus désirent que la présence de la municipalité soit 

dans le guide touristique officiel 2019-2020 de la Chaudière-Appalaches 

et sur le                                       ChaudiereAppalaches.com.  

 

ATTENDU QUE  Tourisme Chaudière-Appalaches  regroupe  plus de 

570 entreprises.  

 



EN CONSÉQUENCE,  

 

IL EST PROPOSÉ par le conseiller Laurier Poulin 

 

ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ des conseillers présents 

 

de renouveller l'adhésion auprès de Tourisme Chaudière-Appalaches 

afin de paraître dans le guide touristique officiel 2019-2020. 

2018-12-326  13.02 - Renouvellement d'adhésion Chambre de Commerce 

 

Considérant que la période de renouvellement des cotisations 2018-2019 

est arrivé à terme; 

 

EN CONSÉQUENCE,  

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Bruno Giguère 

 

ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ des conseillers présents 

 

d'autoriser le renouvellement de cotisation au coût de 86.23$ pour 

l'année 

2018-12-327  13.03 - Formation sur les bitumes 

 

ATTENDU qu'une formation est offerte concernant les bitumes utilisés 

par les municipalités; 

 

ATTENDU que cette formation se fera au bureau de la Municipalité de 

St-Louis le 30 janvier prochain, au coût de $100 plus les taxes et le repas 

du midi en sus; 

 

EN CONSÉQUENCE,  

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller  Maxime Veilleux 

 

ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ des conseillers présents, 

 

D'autoriser la directrice générale Lisa Lee Farman d'assister à cette 

formation qui a lieu le 30 janvier de 10h à 15h. 

2018-12-328  13.04 - Programme d'assistance financière: Plaisirs d'hiver en 

Chaudière-Appalaches 

 

ATTENDU que Kino Québec lance un programme d'assistance 

financière aux initiatives locales et régionales en matière d'activité 

physique et de plein air; 

 

ATTENDU que cette aide financière permettra de soutenir la réalisation 

de nouveaux projets ou la bonification de projets existants locaux et 

régionaux,                                favorisant directerment la pratique 

d'actibités physiques et de plein air; 

 

ATTENDU que la date maximal du projet est le 17 décembre 2018 

 

EN CONSÉQUENCE,  

 



IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller  Bruno Giguère 

 

ET RÉSOLU À L'UNANIMITÉ des conseillers présents, 

 

D'autoriser la directrice générale à monter un programme d'activité afin 

de participer à cette aide financière. 

 

Les élus sont disponibles à participer à l'organisation du dossier lors de 

la rencontre du 10 décembre prochain. 

  14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

La mairesse ouvre la période de questions au public. 

 

4 personnes sont présentes dans la salle. 

2018-12-329  15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Bruno Giguère ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

QUE l’assemblée soit levée à 21H 

ADOPTÉE 

  

NOTE : La mairesse est réputée avoir signé chacune des résolutions ci-

dessus une à une en date de la présente séance. 

  

______________________               ___________________________ 

Martine Boulet                                  Lisa Lee Farman 

Mairesse                                            Dir. générale & sec.-trésorière 

  

Je, Martine Boulet, atteste que la signature du présent procès-verbal 

équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au 

sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 

  

_____________________ 

Martine Boulet 

Mairesse 

 

  

 


